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В этом номере: 

Информатизация муниципалитетов 

— Президент РФ подписал закон, обязавший госорганы размещать в Интернете 

данные о работе 

— Министерство связи и массовых коммуникаций назвало лидеров и аутсайдеров 

по использованию СМЭВ 

— Министерство экономического развития: полностью электронных госуслуг в 

России фактически нет 

— В Татарстане открыта горячая линия по жалобам на «лишние» справки 

— Министр информатизации и связи Красноярья выступил с отчетом о деятель-

ности ведомства в 2012 году 

Новости ЖКХ 

— Министерство регионального развития подготовило и направило в Правитель-

ство проект федерального закона, продляющий срок деятельности Фонда содейст-

вия реформированию ЖКХ 

— Фонд содействия реформированию ЖКХ выделит моногородам 3 млрд рублей на 

«коммуналку» 

— Тамбовская область: плата за подключение к централизованной системе холод-

ного водоснабжения рассчитывается индивидуально 

— Глава администрации Екатеринбурга подписал постановление для усиления об-

щественного контроля в сфере ЖКХ 
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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Владимир Путин подписал закон, обязавший госорганы 

размещать в Интернете данные о работе 

Президент России Владимир Путин утвердил внесение 

изменений в законы «Об информации, информационных 

технологиях и о защите информации» и «Об обеспечении 

доступа к информации о деятельности государственных 

органов и органов местного самоуправления». Закон на-

правлен на обеспечение открытости информации о дея-

тельности государственных органов и органов местного 

самоуправления. «Предусмотрено, что такая информация 

предоставляется государственными органами и органами 

местного самоуправления неограниченному кругу лиц 

посредством ее размещения в Интернете в форме откры-

тых данных», — сообщается в документе. Информация в 

форме открытых данных размещается в Интернете с уче-

том закона о государственной тайне и о персональных 

данных. Правительство определяет случаи, при которых 

доступ к информации, содержащейся в государственных 

и муниципальных информационных системах, предостав-

ляется исключительно пользователям информации, про-

шедшим авторизацию в единой системе идентификации и 

аутентификации. 

— Изъятие земли: в Земельный кодекс внесены поправки 

Президент РФ подписал поправки к Земельному кодексу 

РФ, которые уточняют некоторые моменты изъятия зе-

мель. Основанием для изъятия земли (прекращения прав 

постоянного пользования или права пожизненного насле-

дуемого владения) является «ненадлежащее использова-

ние участка, в том числе использование его не в соответ-

ствии с его целевым назначением, невыполнение обязан-

ностей по рекультивации земель, обязательных мероприя-

тий по улучшению земель и охране почв». Кроме этого 

поправки регулируют порядок изъятия земли у государст-

венного или муниципального учреждения, казѐнного 

предприятия. Так, решение об изъятии принимает упол-

номоченный исполнительный орган власти или орган ме-

стного самоуправления. 

— Внесены изменения в закон о размещении заказов на 

поставки товаров и оказание услуг для государственных 

нужд 

Президент подписал Федеральный закон «О внесении 

изменений в Федеральный закон «О размещении заказов 

на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг 

для государственных и муниципальных нужд». Феде-

ральный закон принят Государственной Думой 15 мая 

2013 года и одобрен Советом Федерации 29 мая 2013 го-

да. Федеральным законом вносятся изменения в Феде-

ральный закон «О размещении заказов на поставки това-

ров, выполнение работ, оказание услуг для государствен-

ных и муниципальных нужд» в целях предоставления 

сторонам государственного и муниципального контракта, 

гражданско-правового договора (далее – контракт) права 

одностороннего отказа от исполнения контракта. В част-

ности, заказчику предоставлено право отказаться от ис-

полнения контракта в соответствии с гражданским зако-

нодательством в случае, если это было предусмотрено 

данным контрактом, поставщику (исполнителю, подряд-

чику) – в случае, если в контракте было предусмотрено 

такое право заказчика. Помимо этого, Федеральным зако-

ном определяется механизм взаимодействия заказчика и 

поставщика (исполнителя, подрядчика) при расторжении 

контракта в связи с односторонним отказом стороны кон-

тракта от его исполнения. Так, устанавливаются порядок 

и сроки информирования сторон контракта о намерении 

его расторгнуть, обязанность стороны контракта отменить 

не вступившее в силу решение об одностороннем отказе 

от его исполнения, если другая сторона в течение уста-

новленного срока устранит нарушения условий контрак-

та, которые послужили основанием для принятия такого 

решения. Сведения о поставщике (исполнителе, подряд-

чике), с которым контракт был расторгнут в связи с одно-

сторонним отказом заказчика от исполнения контракта, 

включаются в реестр недобросовестных поставщиков. 

МИНИСТЕРСТВО ОБОРОНЫ РОССИЙСКОЙ 

ФЕДЕРАЦИИ 

— Муниципалитеты получат 300 военных городков до 

конца года 

Министерство обороны РФ до конца года передаст муни-

ципалитетам еще около 300 военных городков. Кроме 

того, в ближайшее время Минобороны обсудит в прави-

тельстве вопрос реализации непрофильного имущества. 

Об этом в понедельник заявил заместитель министра обо-

роны Руслан Цаликов. «Такой порядок мы в ближайшее 

время обсудим на ближайшем заседании правительства», 

– приводит РИА Новости слова Р.Цаликова. Он добавил, 

что на этом же мероприятии вынесут вопрос о единовре-

менных денежных выплатах, также будет обсуждаться 

порядок реализации той недвижимости ведомства, кото-

рую выставят на торги в начале 2014 года. Замминистра 

отметил, что полностью исключить участие Минобороны 

в продаже такого имущества не получится, но оно должно 

стать минимальным. Говоря о количестве реализованных 

военных городков, Р.Цаликов отметил, что на данный 

момент реализовано 680 военных городков, тогда как в 

ноябре прошлого года эта цифра составляла всего 115. 

«Всего же до конца текущего года, согласно плану, нам 

необходимо реализовать 1000 городков», – заключил 

Р.Цаликов. Передача местным властям имущества воен-

ных городков проходит в рамках масштабных реформ 

армии, предполагающих, в том числе, освобождение 

Минобороны от непрофильных активов. 

МИНИСТЕРСТВО РЕГИОНАЛЬНОГО РАЗВИТИЯ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Министерство подготовило и направило в Правитель-

ство проект федерального закона, продляющий срок 

деятельности Фонда содействия реформированию ЖКХ 

Министерство регионального развития Российской Феде-

рации совместно с правлением Фонда содействия рефор-

мированию жилищно-коммунального хозяйства разрабо-

тало и внесло в Правительство РФ проект федерального 

закона «О внесении изменений в Федеральный закон «О 

Фонде содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства». Изменения подготовлены в 

соответствии с поручениями Президента Российской Фе-

дерации, данными на совещании по вопросам переселе-

ния граждан из аварийного жилья 16 апреля 2013 года в 

Элисте, а также по итогам заседания Государственного 

совета Российской Федерации «О мерах по повышению 

качества предоставления жилищно-коммунальных услуг», 

которое провел В.В.Путин 31 мая 2013 года в Кремле. 

Законопроект учитывает необходимость усиления меха-

низмов контроля за реализацией субъектами Российской 
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Федерации программ переселения граждан из аварийного 

жилищного фонда и обеспечения потребностей регионов 

в средствах на реализацию указанных программ. Доку-

ментом предусматривается: продление срока действия 

государственной корпорации – Фонда содействия рефор-

мированию жилищно-коммунального хозяйства до 1 ян-

варя 2018 года; изменение условий предоставления ре-

гионам финансовой поддержки за счет средств Фонда, с 

учетом выполнения ими обязательств по переселению 

граждан из аварийного жилищного фонда (признанного 

таковым по состоянию на 1 января 2012 года) в срок до 1 

сентября 2017 года; осуществление имущественных взно-

сов Российской Федерации в Фонд в размере по 10 млрд. 

рублей в 2016 и в 2017 годах; установление обязанности 

субъектов Российской Федерации по ежегодному долево-

му финансированию этапов региональных адресных про-

грамм переселения граждан из аварийного жилищного 

фонда за счет средств консолидированных бюджетов 

субъектов РФ и (или) внебюджетных источников; изме-

нение порядка ежегодного увеличения лимитов предос-

тавления финансовой поддержки за счет средств Фонда 

на переселение граждан из аварийного жилья с учетом 

уточнения общей площади аварийного жилищного фонда, 

подлежащего переселению. 

— Создана межведомственная рабочая группа по вопро-

сам разработки федеральных целевых программ по раз-

витию малых городов 

В соответствии с приказом Минрегиона России №228 от 

31 мая 2013 года в Министерстве регионального развития 

Российской Федерации создана межведомственная рабо-

чая группа по вопросам разработки проекта федеральной 

целевой программы (ФЦП) по развитию малых городов 

России. Председателем межведомственной рабочей груп-

пы назначен заместитель Министра регионального разви-

тия Владимир Дедюхин, заместителем председателя – 

директор Департамента инвестиционных проектов, целе-

вых и специальных программ развития субъектов Россий-

ской Федерации Минрегиона России Нурали Резванов. В 

целях оперативного взаимодействия между федеральны-

ми органами исполнительной власти и субъектами Рос-

сийской Федерации по вопросам реализации государст-

венной политики в сфере социально-экономического раз-

вития регионов Российской Федерации в состав рабочей 

группы вошли представители Минфина России, Мин-

культуры России, Минсельхоза России, Минздрава Рос-

сии. Также в ее составе представители Правительств Яро-

славской, Владимирской, Брянской, Рязанской и Тульской 

областей. Межведомственная рабочая группа будет фор-

мировать основные подходы и принципы разработки про-

екта ФЦП, рассматривать существующие разногласия 

между заинтересованными федеральными органами ис-

полнительной власти по проектам нормативных правовых 

актов и другим вопросам реализации проекта ФЦП. В 

ближайшее время межведомственной рабочей группой 

будет сформирован состав мероприятий по реализации 

проекта ФЦП и определены подходы к их финансово-

экономическому обоснованию. В России 775 малых горо-

дов с численностью жителей от 10 до 50 тыс. человек. 

МИНИСТЕРСТВО СВЯЗИ И МАССОВЫХ 

КОММУНИКАЦИЙ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Министерство назвало лидеров и аутсайдеров по ис-

пользованию СМЭВ 

Министерство связи подвело итоги 11 месяцев функцио-

нирования системы межведомственного электронного 

взаимодействия и сообщило, что за этот период количест-

во запросов, направляемых через нее из регионов в феде-

ральные ведомства, выросло в 5,3 раза. В то же время, до 

сих пор остаются субъекты, которые практически не ис-

пользуют систему. Система межведомственного элек-

тронного взаимодействия (СМЭВ), созданная для переда-

чи сведений между ведомствами при оказании госуслуг, с 

июля 2012 года по май 2013 года была использована бо-

лее 73,5 млн раз. Такие данные содержатся в опублико-

ванной Минкомсвязью презентации директора департа-

мента развития электронного правительства Алексея Ко-

зырева. По сравнению с июлем 2012 года число запросов, 

направляемых чиновниками через СМЭВ, увеличилось в 

5,3 раза. Согласно федеральному закону 210, с 1 июля 

2012 года органы власти не имеют права требовать у об-

ратившихся к ним за госуслугами граждан предоставле-

ния информации, которая есть в наличии у других ве-

домств. Такие сведения они должны запрашивать друг у 

друга самостоятельно. Именно с этой целью и была соз-

дана СМЭВ. Она связывает между собой информацион-

ные системы органов власти, позволяя направлять запро-

сы и получать ответы. Ключевой проблемой СМЭВ на 

момент начала работы стало то, что в большинстве регио-

нов не были созданы сервисы для отправки сведений по 

запросу федеральных органов и сервисы для получения 

сведений от них. «Т.е. инфраструктура была сформирова-

на, но как ей пользоваться, никто не понимал», – ранее 

объяснял А.Козырев. Активность регионов по использо-

ванию СМЭВ в Минкомсвязи считают путем отношения 

общего числа запросов сведений у федеральных органов к 

числу жителей субъекта. Лидером по этому параметру в 

России является Еврейская автономная область. За 11 ме-

сяцев функционирования системы ее чиновники отправи-

ли через СМЭВ 5,4 млн запросов или 31 тыс. в расчете на 

1000 жителей. Главными аутсайдерами, по данным Мин-

комсвязи, являются республика Ингушетия, не направив-

шая через СМЭВ ни одного запроса, а также Чукотка и 

Иркутская область. В Иркутской области недавно была 

задержана замминистра экономического развития Юлия 

Румянцева, ранее работавшая замминистра информаци-

онных технологий. Она, по версии следствия, завысила 

стоимость работ по электронному правительству, а затем 

подписала документы о приемке, хотя работы не были 

выполнены в полном объеме. В целом слабые показатели 

(менее 100 запросов через СМЭВ в расчете на 1000 жите-

лей) за прошедшие 11 месяцев показали 42 из 83 регио-

нов. Свыше 1000 запросов поступило от 14 субъектов. 

Помимо отчета о динамике запросов федеральных сведе-

ний в презентации Алексея Козырева говорится о начале 

тестирования взаимодействия в обратном направлении – 

запросов, направляемых федеральными органами власти в 

регионы. В тестовой эксплуатации участвуют 13 регионов 

(Москва, Санкт-Петербург, Татарстан, Башкортостан, 

Еврейская автономная область и др.) и 11 федеральных 

ведомств (Росреестр, ПФР, ФМС, Росавтодор и др.). Сре-

ди прочего федеральные органы учатся запрашивать у 

регионов в электронном виде сведения из реестров о без-

работных гражданах и о получении социальных выплат, 

выписки из домовых книг, копии договоров о предостав-

лении рыбопромыслового участка для осуществления 

рыболовства и т.д. 
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МИНИСТЕРСТВО ЭКОНОМИЧЕСКОГО 

РАЗВИТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Полностью электронных госуслуг в России фактиче-

ски нет 

Полностью в электронном виде возможно получить толь-

ко незначительные услуги, как правило, справочную ин-

формацию, заявил заместитель главы Минэкономразвития 

Олег Фомичев. Реально не существует ни одной юриди-

чески значимой госуслуги, которая полностью оказывает-

ся в электронном виде, об этом в выступлении на форуме 

газеты «Ведомости» сообщил заместитель главы Минэко-

номразвития О.Фомичев. По его словам, для изменения 

статуса или получения документов гражданами единый 

портал госуслуг (ЕПГУ) служит только вспомогательным 

инструментом. Полностью в электронном виде возможно 

получить только незначительные услуги, как правило, 

справочную информацию. Услуги по госрегистрации 

имущества, юрлиц и другие значимые услуги в электрон-

ном виде получить сегодня невозможно. «Проблема в 

отсутствии единой методологии и реальных действий 

системного интегратора», — сказал О.Фомичев. Качество 

тех услуг, которые ЕПГУ оказывает сегодня, по словам 

замминистра, необходимо контролировать. Система отзы-

вов о работе портала с помощью sms и звонков запущена 

в марте 2013 года, но до сих пор не интегрирована с 

ЕПГУ. Другая проблема портала — контроль за измене-

ниями размещенной на нем информации. В некоторых 

случаях информация на портале обновляется не опера-

тивно, например, графики работы ведомств или формы 

заявлений, сказал чиновник. Сложности возникают и в 

системе межведомственного электронного взаимодейст-

вия (СМЭВ). По словам О.Фомичева, она развивается, 

создаются новые сервисы, системы маршрутизации, тем 

не менее, даже новая версия системы далека от совершен-

ства. «Эксплуатация показала уже ряд идеологических 

недостатков. Мы начали с Минкомсвязью обсуждение. 

Потому что, если мы СМЭВ хотим задействовать для 

предоставления услуг в электронном виде, нужно решить 

еще целый ряд проблем», — сказал замминистра. Основ-

ная проблема системы — несогласованность нормативно-

правовой базы. «Есть юридические документы, которые 

существуют только в бумаге. И перевести их в электрон-

ный вид в ближайшее время невозможно», — назвал еще 

одну причину медленных темпов перехода на электрон-

ное взаимодействие О.Фомичев. Помимо этого, в 2012 

году прошло три глобальных переформатирования систе-

мы. В итоге, по словам Фомичева, участники системы 

были дезориентированы и на региональном уровне СМЭВ 

фактически не работала. 

ФОНД СОДЕЙСТВИЯ РЕФОРМИРОВАНИЮ ЖКХ 

— Моногородам выделят 3 млрд на «коммуналку» 

Подконтрольный Минрегиону Фонд содействия рефор-

мированию ЖКХ Константина Цицина готов отдельно 

направить 3 млрд руб. на модернизацию «коммуналки» в 

моногородах. Это пятая часть всего коммунального бюд-

жета госкорпорации. На дальнейшее развитие комму-

нальной инфраструктуры денег может не хватить, преду-

преждают в фонде. Регионам необходимо дополнительно 

около 58 млрд руб., а Минфин готов расщедриться только 

на 20 млрд. О том, что в ближайшие три года моногоро-

дам необходимо предоставить дополнительное финанси-

рование на развитие коммунальной инфраструктуры, го-

ворится в письме замглавы Фонда содействия реформи-

рованию ЖКХ Владимира Талалыкина статс-секретарю 

Минрегиона Светлане Ивановой. Предложения разраба-

тывались в связи с поручением первого вице-премьера 

Игоря Шувалова от 13 марта. Всего на программы модер-

низации «коммуналки» в трехлетнем бюджете фонда за-

ложено 15 млрд руб. Одну пятую этой суммы (3 млрд 

руб.) госкорпорация предлагает направить в моногорода. 

Идею дополнительной их поддержки поддержал министр 

регионального развития Игорь Слюняев на коллегии ве-

домства 28 мая, рассказал его представитель. Фонд также 

предлагает предусмотреть для моногородов возможность 

прямого субсидирования расходов на строительство и 

реконструкцию (сейчас субсидируется только ставка по 

кредитам), снизить до 20% требования по софинансиро-

ванию программ из региональных и местных бюджетов, 

определить долевое участие инвесторов (в частности, не 

менее 80% в области электроснабжения, 60% — тепло-

снабжения и утилизации отходов, 40% — водоснабже-

ния), а также допустить до участия в модернизации пред-

приятия всех форм собственности. Если хотя бы часть 

предложений удастся реализовать, то приступить к мо-

дернизации «коммуналки» в моногородах можно будет 

уже в этом году, считает В.Талалыкин. Сейчас из 300 мо-

ногородов более 60 имеют негативный прогноз социаль-

но-экономического развития. «В коммунальной инфра-

структуре ситуация очень плохая. Основные предприятия 

стоят, бюджета на их реконструкцию у муниципалитетов 

нет. 3 млрд руб. — лучше, чем ничего», — говорит веду-

щий юрисконсульт Института экономики города Дмитрий 

Гордеев. Региональные бюджеты слишком бедны для 

полноценной реализации программ ЖКХ. На заседании 

госсовета 31 мая фонд уже обращал внимание, что долю 

участия регионов в тех же программах расселения ава-

рийного и ветхого жилья необходимо снизить, на это тре-

буется около 58 млрд руб. Минфин же пока готов выде-

лить только 20 млрд руб. — по 10 млрд в 2016 и 2017 го-

дах. Это позволит снизить нагрузку с 64 до 60%. Однако 

этого недостаточно. «Регионы обращаются в правитель-

ство с предложениями по снижению уровня софинанси-

рования в среднем до 50%, на что дополнительно потре-

буется около 30 млрд руб.», — добавляет В.Талалыкин. 

Фонд действительно испытывает проблемы с финансиро-

ванием, констатирует директор региональной программы 

Независимого института социальной политики Наталья 

Зубаревич. Если в 2009 году на программы ремонта и пе-

реселения ветхого аварийного жилья госкорпорации вы-

делили более 100 млрд руб., то в 2012 году уже в пять раз 

меньше — 20 млрд руб., напоминает она. Муниципалите-

ты страдают и из-за популистской тарифной политики 

регионов, убежден Д.Гордеев: за «коммуналку» отвечает 

муниципалитет, а тарифы устанавливает регион. «В ре-

зультате там, где сети изношены, тариф низкий, а там, где 

развитие есть, тарифы, наоборот, максимальные. Где-то 

один куб воды стоит 8 руб., где-то — 200 руб. Нужно ме-

нять методику расчетов тарифов и устанавливать их ад-

ресно», — добавляет эксперт. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 10 по 14 

июня 

Началось голосование членов Президиума по инициативе 

СМО Свердловской области по кадастровой стоимости 
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земельных участков и признании ее равной рыночной. 

Продолжается голосование членов Президиума по ини-

циативе Вологодского совета об установлении ответст-

венности за управление в зимний период транспортным 

средством с неукомплектованными зимними шинами. В 

Комитеты ГД: по жилищной политике и ЖКХ, по федера-

тивному устройству и вопросам МСУ и Госстрой направ-

лены поддержанные Президиумом ОКМО инициативы 

СМО Ленинградской области в сфере ЖКХ. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Об итогах ХХХ Общего (отчетно-выборного) собра-

ния Ассоциации и конференции «Современная ситуация в 

местном самоуправлении России и задачи АСДГ» 

14-15 июня 2013 года в городе Красноярске состоялось 

ежегодное XXX (отчетно-выборное) Общее собрание 

АСДГ и конференция руководителей муниципальных 

образований Сибири и Дальнего Востока «Современная 

ситуация в местном самоуправлении России и задачи 

АСДГ». В мероприятиях приняли участи руководители 

муниципальных образований Сибири и Дальнего Востока, 

представители федеральных и региональных органов вла-

сти. Участников конференции поприветствовал Полно-

мочный представитель Президента РФ в Сибирском фе-

деральном округе Виктор Толоконский. По его словам, 

Ассоциация сибирских и дальневосточных городов спо-

собствует объединению усилий органов местного само-

управления, руководителей муниципалитетов Сибири и 

Дальнего Востока для решения наиболее значимых про-

блем. «За время ее деятельности было сформировано 

много инициатив, которые затем воплощались в законо-

дательные акты, новую управленческую практику, – от-

метил полномочный представитель. – В настоящее время 

для дальнейшего развития системы местного самоуправ-

ления важно найти новые подходы, актуализировать круг 

задач, входящих в ведение муниципалитетов». В частно-

сти, по мнению полпреда, особое внимание необходимо 

уделить формированию благоприятной среды жизнедея-

тельности населения, развитию городского пространства. 

Для решения этих задач органы местного самоуправления 

должны более активно взаимодействовать с представите-

лями частного бизнеса, сферы услуг, хозяйствующими 

субъектами. Кроме того, нужно обновлять и приводить в 

соответствие с современными стандартами градострои-

тельную политику, генеральные планы, другие норматив-

ные документы, в особенности, регулирующих поведение 

инвесторов. Будущее города напрямую зависит от степе-

ни его интеграции с другими территориями, убежден 

В.Толоконский. «Сегодня любые проекты развития эко-

номики, бизнеса, науки, инноваций, культуры не могут 

быть реализованы в рамках административных границ, 

поэтому важно реализовывать как можно больше контак-

тов, активнее обмениваться опытом, тогда каждый город 

Сибири и Дальнего Востока будет эффективно развивать-

ся», – сказал полпред. С первым докладом выступил пре-

зидент АСДГ, мэр города Новосибирска Владимир Горо-

децкий. Особое внимание он уделил проблеме реализации 

майских указов Президента РФ 2012 года в регионах Си-

бири, для исполнения которых в 2013-2015 годах понадо-

бится более 900 млрд руб., не обеспечена финансовыми 

ресурсами даже наполовину, говорится в докладе 

В.Городецкого. «Пока субъекты Сибирского федерально-

го округа могут оперировать только 40% от необходимой 

суммы, при том, что уже оптимизировали расходы и пы-

таются наращивать доходы, изыскивая дополнительные 

источники. Таким образом, реализация указов президента 

в Сибири не обеспечена финансовыми ресурсами даже 

наполовину. Думаю, что на Дальнем Востоке положение 

не лучше», — сказал В.Городецкий. По его словам, всего 

предстоит выполнить около 40 поручений. «Самые за-

тратные направления — повышение зарплаты работникам 

бюджетной сферы, решение жилищной проблемы, обес-

печение стопроцентной доступности дошкольного обра-

зования к 2016 году. На эти три задачи в СФО, например, 

приходится более двух третей средств, необходимых в 

ближайшие годы на выполнение указов президента», — 

говорится в докладе. Со ссылкой на заседание совета 

Межрегиональной ассоциации «Сибирское соглашение», 

состоявшееся в мае этого года, В.Городецкий сообщил, 

что приведение уровня зарплат бюджетников к средней 

по регионам, которая сегодня составляет чуть больше 23 

тыс. рублей, Туве, например, придется повысить ее в 1,4 

раза, Новосибирской, Омской областям, Алтайскому 

краю — в два раза. Президент АСДГ отметил, что оценки 

Минфина РФ более оптимистичные, но, по мнению ряда 

руководителей субъектов, финансовых аналитиков, 

«имеют мало общего с реальностью». «Это дополнитель-

но осложняет ситуацию, придает напряженность в отно-

шениях между регионами и федеральным центром», — 

считает он. В рамках Общего собрания Глава Краснояр-

ска Эдхам Акбулатов и мэры Новосибирска, Томска и 

Иркутска подписали соглашения о сотрудничестве. Со-

глашения подразумевают сотрудничество в области го-

родской жилищно-коммунальной инфраструктуры, фи-

нансов, организации транспортного обслуживания, здра-

воохранения, культуры, образования, спорта, туризма и 

молодежной политики. «Сегодня нет ни одной сферы дея-

тельности, которая могла бы развиваться в рамках одних 

административных границ. Соглашения важны для бизне-

са, для науки… Даже на обычном бытовом уровне они 

важны. Интеграция обеспечивает эффективный рост каж-

дого города, поэтому чем больше будет такого взаимо-

действия, тем лучше», — цитируются в сообщении слова 

полпреда президента в СФО В.Толоконского. В рамках 

соглашения между Красноярском и Новосибирском пла-

нируется изучить опыт по развитию и модернизации 

транспортной инфраструктуры, реконструкции старых 

кварталов. Президент АСДГ сообщил, что город готов 

поделиться такими разработками как троллейбус, рабо-

тающий на литиевых батареях, и новый экономный элек-

тропривод для трамвая. Соглашение между Красноярском 

и Иркутском подразумевает обмен опытом по сохране-

нию культурного, исторического наследия, развитию ин-

вестиционной политики. Между Томском и Красноярском 

будет налажен обмен опытом по развитию инновацион-

ных предложений и проектов, их сопровождению на эта-

пах реализации и внедрения в производство. «Наши спе-

циалисты обязательно поедут в города, «на ощупь» ис-

следуют опыт городов. Я уверен, что в течение ближай-

ших месяцев мы проведем эту работу, уже во втором по-

лугодии примем необходимые документы и начнем вне-

дрять опыт городов в Красноярске», — заявил 

Э.Акбулатов. В ходе Общего (отчетно-выборного) собра-

ния АСДГ состоялись выборы в органы управления Ассо-

циации. Решением Общего собрания АСДГ был включен 

в состав Ассоциации город Якутск и исключен из состава 

город Ишим. Более подробная информация будет пред-

ставлена в следующем выпуске. 
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— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 21/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 776 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 11.06.13. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Башкортостан 

Уфа 

— Уфимские дома обзаведутся штрихкодами 

На исторических зданиях Уфы появятся таблички с QR-

кодами – черно-белыми квадратами, работающими по 

принципу штрихкода. Благодаря им владельцы мобиль-

ных устройств без всяких гидов смогут узнать, чем при-

мечателен тот или иной городской объект. По данным 

пресс-службы мэрии, коды, которые сможет распознать 

фотокамера мобильного устройства (смартфона, комму-

никатора, планшета), разместят на зданиях в виде табли-

чек. С них можно будет считать краткую информацию о 

достопримечательности на русском и английском языках. 

«Это отличное решение, чтобы можно было быстро и 

удобно получить информацию о памятнике архитектуры 

или любом другом городском объекте, – прокомментиро-

вал посол «Живого Журнала» в Башкирии Дмитрий Эй-

генсон. – Важно только, чтобы коды не испортили облик 

здания и городской пейзаж. Вспомним таблички с пере-

водом названий улиц на английский, которые вызвали 

резкую критику в интернет-сообществе. Муниципалитет 

может объявить конкурс на лучший дизайн таблички с 

кодом. Уверен, что желающих будет много». QR-код (от 

англ. quick response – быстрый отклик) – это двухмерный 

штрихкод, предоставляющий информацию для ее распо-

знавания с помощью камеры мобильного телефона. Один 

код шифрует более 4000 букв и цифр. Принцип сканиро-

вания QR-кода: запустить программу распознавания (ее 

можно бесплатно скачать в Интернете); навести камеру 

телефона так, чтобы код в кадр вошел полностью; дож-

даться распознавания кода программой (на это уходит 

несколько секунд); при желании перейти по ссылке на 

сайт с информацией. По мнению заместителя председате-

ля общественного совета по сохранению культурного на-

следия и памятников архитектуры при главе администра-

ции Уфы Владимира Захарова, чем больше появятся QR-

кодов на зданиях города, тем лучше. «Нужно постараться 

охватить максимум значимых построек и сделать доступ-

ной информацию об их истории и прежних владельцах, – 

отметил краевед. – Конечно, в первую очередь это рас-

считано на туристов, но если один из тысячи уфимцев 

больше узнает о своем городе – уже хорошо. Главное, 

чтобы при реализации этого проекта не было допущено 

ошибок, как произошло при создании табличек с истори-

ческим названиями улиц. При сборе информации стоит 

обратиться к экспертам». Как сообщил Владимир Заха-

ров, сотрудники городской администрации уже консуль-

тировались с представителями движения «Архзащита 

Уфа», на каких зданиях стоит разместить QR-коды. А как 

на появление кодов реагируют местные жители? В Челя-

бинске специальные таблички размещены уже более года. 

«Сама я знаю о их существовании, но не обращаю особо-

го внимания, – рассказала жительница города Евгения. – 

Поспрашивала знакомых. Многие не знают, что такое QR-

коды в принципе, либо, как и я, просто проходят мимо». 

«На самом деле это очень удобно, – высказался уфимец 

Василий. – Я скачал специальное приложение на мобиль-

ный. Теперь стоит навести камеру телефона на код (не 

важно, на табличке или на мониторе компьютера), как 

появляется ссылка на сайт, где можно получить об объек-

те информацию. Еще пару лет назад видел QR-коды на 

зданиях Казани. Если поеду туда еще, не поленюсь изу-

чить». 

Республика Дагестан 

— Временно исполняющий обязанности главы региона 

потребовал от глав муниципалитетов обеспечить нало-

говые поступления в бюджет 

Врио президента Дагестана Рамазан Абдулатипов потре-

бовал от мэров городов и глав районов республики лик-

видировать задолженность по налогам в бюджеты муни-

ципальных образований, сообщили в пресс-службе прези-

дента Дагестана. «Главы муниципальных образований 

Дагестана должны полностью погасить налоговую задол-

женность перед районными и городскими бюджетами. По 

городу Дербент недопоступило налогов на сумму 30,9 

млн руб. В городе Хасавюрт такие же проблемы – задол-

женность составляет 24 млн руб., в городе Кизляр – 14 

млн руб., по Сулейман-Стальскому району – 4,6 млн руб., 

по Бежтинскому участку – 1,5 млн руб.», – процитировали 

в пресс-службе слова Р.Абдулатипова. По словам пред-

ставителя пресс-службы, врио президента Дагестана по-

ручил провести соответствующую проверку деятельности 

глав муниципалитетов, в которых образовалась много-

миллионная задолженность налоговых поступлений перед 

местными бюджетами. «Когда встречаюсь с ними (глава-

ми) один на один, они красиво говорят о том, что готовы 

отдать за меня жизнь. Жизнь не нужно – налоги отдайте», 

– обратился к главам муниципалитетов Р.Абдулатипов. 

Республика Коми 

— Жители могут предлагать новые проекты экономиче-

ского развития в своих муниципалитетах 

Министерство экономического развития Коми разработа-

ло так называемую «Карту точек экономического роста 

муниципальных образований Республики Коми», в кото-

рой любой житель республики может предложить новый 

перспективный проект экономического развития своего 

города или района. Карта представляет собой форму из 

шести разделов, в которых жителям республики предла-

гается указать ресурсы, имеющиеся на территории муни-

ципалитета, использование которых необходимо активи-

зировать; предложить свои проекты по использованию 

данных ресурсов; указать, каких результатов можно ожи-

дать при их успешной реализации; а также описать воз-

можные объемы и источники государственной и муници-

пальной поддержки. По словам министра экономического 

развития Коми Антона Фридмана, в 2013-2015 годах в 

республике будет реализован проект «Внедрение унифи-

цированной процедуры стратегического управления раз-

витием муниципальных образований». «Проект предпола-

гает комплекс мероприятий по совершенствованию дей-

ствующей системы документов стратегического планиро-

вания на муниципальном уровне, обеспечивающих согла-

сованность муниципальных стратегических документов с 

положениями обновленной Стратегии развития республи-

ки, системный подход к разработке документов стратеги-

ческого планирования социально-экономического разви-

http://asdg.ru/anounce/68/98103
http://asdg.ru/protokoll/88/97843
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тия муниципальных образований», – отметил министр. 

Карта точки экономического роста муниципальных обра-

зований республики – это инструмент, позволяющий на 

основе имеющихся ресурсов предложить перспективные 

направления развития муниципалитета. В том числе, со-

вершенно новые, инновационные, не реализуемые ранее 

и, возможно, не характерные для реализации на террито-

рии муниципалитета. В ходе работы по совершенствова-

нию структуры муниципальных документов планируется 

использовать перечень перспективных инвестиционных 

проектов социально-экономического развития муниципа-

литетов, сформированный на основе этих Карт. 

Республика Татарстан 

— В регионе открыта горячая линия по жалобам на 

«лишние» справки 

В Татарстане появился единый телефон горячей линии, по 

которому каждый житель республики может пожаловать-

ся на требование дополнительных документов в органах 

государственной или муниципальной власти. Как поясни-

ли в министерстве информатизации и связи РТ, чиновни-

ки не имеют права требовать у граждан документы, кото-

рые есть в распоряжении различных ведомств, с июля 

прошлого года, когда была внедрена специальная система 

электронного взаимодействия. Горячая линия появилась 

по поручению президента Татарстана Рустама Минниха-

нова, которое он дал на совещании 9 июня, посвященного 

этому вопросу. Оставить обращение можно по телефону. 

Оператору call-центра необходимо сообщить: фамилию, 

имя, отчество; наименование муниципального района или 

города; орган госвласти или местно самоуправления, куда 

заявитель обратился за услугой; название или вид услуги; 

документы, которые были запрошены чиновниками. 

Алтайский край 

Барнаул 

— Город удостоен диплома I степени на Всероссийском 

конкурсе «Лучшее муниципальное образование России в 

сфере управления общественными финансами» 

Завершился VI Всероссийский конкурс «Лучшее муници-

пальное образование России в сфере управления общест-

венными финансами» (по итогам 2012 года), объявленный 

журналом «Бюджет» и Сообществом финансистов Рос-

сии. Конкурс проводится среди городских округов и му-

ниципальных районов страны при поддержке Совета Фе-

дерации Федерального собрания Российской Федерации. 

Торжественная церемония награждения победителей со-

стоялась 7 июня в Москве в рамках юбилейного собрания 

НП «Сообщество финансистов России», посвященного 

10-летию его образования. По итогам конкурса город 

Барнаул награжден дипломом I степени. Барнаул ежегод-

но участвует в этом конкурсе и становится призером. В 

предыдущие годы администрация города становилась 

обладателем дипломов I, II и III степени, также на счету 

краевого центра – победа в номинации «За лучшее норма-

тивно-правовое обеспечение бюджетного процесса». 

Справка. Цель конкурса — способствовать повышению 

качества управления финансами на муниципальном уров-

не с помощью пропаганды и распространения лучших 

практик в данной сфере. Оценка участников проводится 

на основе объективных критериев, всесторонне учиты-

вающих качество управления муниципальными финанса-

ми. В частности, оцениваются достижения городов и рай-

онов по таким направлениям, как укрепление собственной 

доходной базы бюджетов, повышение эффективности 

расходов, организация предоставления муниципальных 

услуг, управление долгом. 

— Глава администрации города Игорь Савинцев: в каж-

дом Дне города должны быть свои неповторимые мо-

менты 

Прошло первое заседание оргкомитета по подготовке и 

проведению Дня города. Самый главный городской 

праздник намечен на 31 августа. Глава администрации 

города И.Савинцев поставил задачу вовлечь в подготовку 

и проведение как можно больше жителей Барнаула: «День 

города – это не только праздничные и спортивные меро-

приятия, но и подведение социально-экономических ито-

гов развития города, смотр детских и взрослых художест-

венных коллективов. Большой популярностью пользуется 

традиционная выставка цветов. Праздники проходят на 

районных площадках. Проходят праздники улиц, дворов. 

Жители принимают в этом самое активное участие. Кро-

ме традиций, обязательно надо вносить элементы новиз-

ны. В каждом Дне города должны быть свои неповтори-

мые моменты». Председатель комитета по культуре Вале-

рий Паршков сообщил, что на формирование концепции 

Дня города-2013 повлияли следующие моменты – празд-

ник проходит в предолимпийский год, поэтому особое 

внимание будет уделено спортивному сегменту; второй 

момент – идет год охраны окружающей среды, поэтому 

много внимания будет уделено проведению мероприятий 

экологической направленности. Рабочее название пред-

стоящего Дня города «Барнаул – знание, творчество, ус-

пех». Второй день праздника – 1 сентября. Он пройдет 

как День знаний. Особое внимание планируется уделить 

вопросам экологического воспитания подрастающего по-

коления. По словам председателя комитета по образова-

нию Натальи Полосиной, подготовка к предстоящему 

празднику уже началась. В городских лагерях проходят 

конкурсы рисунков, спортивные и экологические меро-

приятия. Загородные лагеря после открытия присоединят-

ся к этому процессу. Непосредственно в день города 

школьники будут принимать активное участие в город-

ских мероприятиях, в частности, в фестивале националь-

ных культур, выставке детского творчества, спортивных 

состязаниях. 

— При планировании бюджета на последующие три года 

средства на ремонт дорог частного сектора будут пре-

дусмотрены 

Глава администрации города Игорь Савинцев сегодня 

провел выездное совещание, посвященное выполнению 

городской программы по ремонту дорог сельских и по-

селковых территорий, микрорайонов индивидуальной 

жилой застройки, частного сектора в 2013 году. Програм-

ма реализуется третий год. И.Савинцев заверил, что рабо-

ты по ремонту улиц частного сектора будут продолжены, 

на эти цели обязательно будут заложены средства при 

формировании городского бюджета на последующие три 

года. В этом году на реализацию программы выделено 30 

млн руб. из городского бюджета. Будет отремонтировано 

24 улицы, общая площадь ремонта составит почти 40 тыс. 

кв. м. Особое внимание И.Савинцев уделил качеству ра-

бот, заявив, что некачественный ремонт оплачиваться не 

будет. Кстати, договором предусмотрена трехлетняя га-

рантия. – Считаю, что город должен брать на себя обяза-

тельства не только по ремонту магистральных дорог, но и 

тех, что расположены в частном секторе, в пригороде, – 

сказал И.Савинцев. – В течение трех лет ежегодно не ме-

нее 30 млн. направляем на эти цели. С учетом этого года 
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примерно 10% таких дорог будет отремонтировано. На 

следующей неделе стартует программа ремонта дворовых 

территорий. Надеюсь, что по опыту прошлых лет жители 

также будут контролировать качество работ. Помните, в 

первый год реализации программы по несколько раз за-

ставляли переделывать. Теперь подрядчики знают, что 

надо сразу работать качественно, иначе денег не получат. 

Красноярский край 

— Лев Кузнецов: очередь в детские сады – это не абст-

рактная цифра, а реальные дети, которых власть долж-

на знать наперечѐт 

Глава края Л.Кузнецов провѐл очередное заседание Гу-

бернаторской комиссии по ликвидации дефицита мест в 

дошкольных образовательных учреждениях для детей в 

возрасте от 3 до 7 лет. Напомним, комиссия создана по 

инициативе Губернатора. В еѐ рамках главы территорий 

края отчитываются перед Л.Кузнецовым о работе по лик-

видации очередей в дошкольные учреждения. Уже были 

заслушаны власти Красноярска, Лесосибирска, Ачинска и 

Берѐзовского района. О ситуации в территориях доложи-

ли главы Минусинска, а также Емельяновского и Абан-

ского районов. Их планы по ликвидации очерѐдности в 

детские сады предусматривают создание дополнительных 

мест за счѐт переоборудования площадей действующих 

дошкольных учреждений, укомплектования групп исходя 

из новых СанПиНов, возврата перепрофилированных 

зданий в систему образования, капитальных ремонтов, 

строительства новых помещений. Губернатор положи-

тельно оценил опыт Емельяновского района по созданию 

семейных групп, где один из родителей оформляется при 

дошкольном учреждении на ставку воспитателя. Дети 

находятся дома под его присмотром и посещают в дет-

ских садах только образовательные занятия. «Я хотел бы 

заострить ваше внимание на том, что у нас доминируют 

стандартные решения проблемы очерѐдности. Однако 

есть территории, я говорю о Минусинске и Емельянов-

ском районе, где можно и нужно развивать государствен-

но-частное партнѐрство в области строительства детских 

садов. В развивающихся территориях важно создать ус-

ловия для бизнеса, чтобы у него появилась заинтересо-

ванность в решении вопроса ликвидации очерѐдности в 

детские сады», – сказал Л.Кузнецов. Примеры успешного 

государственно-частного партнѐрства, позволяющего 

снять остроту проблемы очередей в детские сады, в крае 

уже есть. По этому принципу строятся детские сады в 

Норильске, Красноярске и Рыбинском районе. Сейчас в 

крае прорабатывается законодательная база, которая по-

зволит более активно вовлекать коммерческие структуры 

в строительство ДОУ. «Очень важно, чтобы для глав тер-

риторий очередь в детские сады не была просто абстракт-

ной цифрой. Для нас это реальные дети, которых нужно 

знать наперечѐт и сделать всѐ возможное, чтобы они 

своевременно получили дошкольное образование. Необ-

ходимо, чтобы все органы власти были погружены в про-

блему и совместно искали пути еѐ решения. Заряженность 

на результат – необходимое условие для достижения це-

ли, поставленной Президентом страны», – заключил Гу-

бернатор. 

— Министр информатизации и связи края Алексей Туров 

выступил с отчетом о деятельности ведомства в 2012 

году 

На сессии Законодательного Собрания министр информа-

тизации и связи края Алексей Туров выступил с отчетом 

об основных направлениях деятельности ведомства в 

2012 году. Среди приоритетных направлений, утвержден-

ных Губернатором Красноярского края, - поддержка и 

содействие проектам и программам развития средств свя-

зи и телекоммуникаций. Учитывая географическую про-

тяженность региона и неравномерность покрытия насе-

ленных пунктов услугами связи, одна из главных проблем 

– это преодоление цифрового неравенства территорий. 

Операторам экономически невыгодно развитие связи в 

малочисленных и труднодоступных территориях края. 

Решение этих вопросов находится в сфере федеральных 

полномочий. Несмотря на это, для оперативного взаимо-

действия с операторами связи Красноярского края мини-

стерством заключены соглашения о сотрудничестве. На 

сегодняшний день в крае работают 3955 базовых станций, 

из них за 2012 год построена 531 станция. В планах опе-

раторов – развитие услуг связи в небольших населенных 

пунктах, отдаленных районах, улучшение качества по-

крытия федеральных и краевых дорог общего пользова-

ния. Так, по данным операторов связи, за 2013 год плани-

руется строительство и ввод в эксплуатацию более 400 

базовых станций. В первую очередь это касается районов 

со слаборазвитой сетью – это Богучанский, Идринский, 

Ирбейский и Туруханский районы. Сегодня услугами свя-

зи охвачено 95% населения края. Проблемы с инфра-

структурой связи решаются и другим путем. Так на тер-

ритории края работает 1770 таксофонов и 640 пунктов 

коллективного доступа к сети Интернет. Помимо этого 

программа по установке терминалов электронного прави-

тельства (инфоматов) позволила организовать пункты 

общественного доступа в населенных пунктах с отсутст-

вующей и слабо развитой инфраструктурой связи. 466 

действующих сегодня инфоматов охватывают все муни-

ципальные образования вплоть до сельских поселений. 

Наиболее активно инфоматами пользуются жители Богу-

чанского, Абанского, Ачинского, Бирилюсского, Больше-

муртинского и Большеулуйского районов, а также горо-

дов Дивногорск и Красноярск. Один из приоритетов дея-

тельности министерства – это формирование инфраструк-

туры электронного правительства. Центральным звеном, 

необходимым для предоставления государственных услуг 

гражданам, является краевая система межведомственного 

электронного взаимодействия «Енисей-Государственные 

услуги». С момента запуска системы (1 июля 2012 года) в 

системе сформировано 90 207 запросов от Красноярского 

края в федеральные ведомства. Регион находится на шес-

том месте в России по этому показателю. «Вместе с тем 

существуют проблемы, затрудняющие процесс оказания 

услуг в электронном виде. Ведомства и органы местного 

самоуправления недостаточно активно используют функ-

ционал системы межведомственного электронного взаи-

модействия, продолжая формировать запросы в различ-

ные ведомства традиционным способом и требуя бумаж-

ные справки от населения. Также имеет место психологи-

ческий барьер среди специалистов органов власти, кото-

рые годами использовали устоявшуюся, привычную тех-

нологию работы. В этой связи министерство просит Зако-

нодательное Собрание рассмотреть вопрос включения в 

учет показателей оценки эффективности деятельности 

органов власти Красноярского края и органов местного 

самоуправления количество оказанных государственных 

и муниципальных услуг в электронной форме», – обра-

тился к депутатам А.Туров и был поддержан. В ходе док-

лада речь также шла о развитии почтовых услуг, цифро-

вого и телерадиовещания, государственных электронных 

услуг, технологий ГЛОНАСС, системы электронного до-
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кументооборота, о выдаче универсальных электронных 

карт жителям региона и т.д. Министр подробно ответил 

на вопросы депутатов о развитии телефонизации в крае и 

проекта «Электронная карта школьника», об улучшении 

качества связи и расширении зоны покрытия. По итогам 

выступления министра было принято постановление За-

конодательного Собрания края. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— Муниципалитет награждѐн почетным знаком губер-

натора края «Город трудовой славы» 

Вячеслав Шпорт вручил главе Комсомольска-на-Амуре 

Владимиру Михалѐву почѐтный знак «Город трудовой 

славы». Комсомольск-на-Амуре стал первым городом в 

Хабаровском крае, которому был присвоен этот почетный 

знак. Он является высшей степенью признания вклада 

города юности в победу в Великой Отечественной войне, 

послевоенное восстановление народного хозяйства, раз-

витие промышленного и оборонного потенциала России, 

а также достижений в области социально-экономического 

развития. Знак представляет собой восьмилучевую звезду 

из золота 585 пробы. В ее оформлении используются цве-

та флага и позолоченное рельефное изображение полного 

(парадного) герба Хабаровского края. Выступая на торже-

ственной церемонии, глава города В.Михалев отметил, 

что эта награда является признанием труда нескольких 

поколений горожан. История строительства и развития 

Комсомольска-на-Амуре является символом славной ге-

роической истории нашей страны. Так за четыре военных 

года жители Комсомольска-на-Амуре построили и отре-

монтировали 28 военных кораблей, выпустили 2757 бое-

вых самолѐтов, возвели 5 новых заводов, поставляли для 

фронта сталь, нефтепродукты, аккумуляторы, боеприпасы 

и другую военную продукцию. Сегодня Комсомольск-на-

Амуре остается одним из самых динамично развиваю-

щихся индустриальных центров. Здесь работают пред-

приятия авиастроения и судостроения, черной металлур-

гии и нефтеперерабатывающего комплекса. В.Михалѐв 

выразил признательность губернатору Хабаровского края 

за высокую оценку того вклада, который вносит Комсо-

мольск-на-Амуре в развитие края и России, а также заве-

рил его, что комсомольчане будут и дальше своим трудом 

добиваться новых свершений на благо Хабаровского края 

и страны. 

Иркутская область 

Братск 

— В муниципалитете будет модернизирована система 

обеззараживания питьевой воды 

Мероприятия планируется выполнить в рамках инвести-

ционной программы ООО «Братскводсистема» по разви-

тию систем водоснабжения и водоотведения в муници-

пальном образовании города Братска на период 2012-2015 

годы и установлении надбавок к ценам (тарифам) для по-

требителей». Как отмечают в Комитете ЖКХ, хлорирова-

ние продолжает оставаться самым распространенным 

способом обработки воды в мире, поскольку хлор являет-

ся дезинфектантом (консервантом) пролонгированного 

действия, присутствие которого в воде исключает воз-

можность ее повторного заражения при транспортировке 

потребителям. Модернизация городской системы обезза-

раживания питьевой воды подразумевает использование 

гипохлорита натрия на объектах водоснабжения города 

Братска. В настоящее время применяется жидкий хлор, 

при использовании которого затраты на обеспечение мер 

безопасности многократно превышают затраты на само 

хлорирование. Производственные объекты, на которых 

применяется жидкий хлор, являются химически опасны-

ми. Тем не менее, альтернатива жидкому хлору есть – это 

технический раствор гипохлорит натрия, который являет-

ся наиболее предпочтительным реагентом на стадии 

предварительного окисления и последующего обеззара-

живания питьевой воды перед подачей ее в распредели-

тельную сеть. «Производство питьевой воды и еѐ качест-

во должны отвечать современным требованиям промыш-

ленной и экологической безопасности и санитарным нор-

мам», – отмечает глава администрации Братска Елена 

Гольцварт. Найденные технические решения позволяют 

реконструировать существующие хлораторные установки 

без дополнительного строительства. Изменится обеззара-

живающий хлорный реагент; будет заменено устаревшее 

оборудование и установлено новое для обеспечения безо-

пасной работы сооружений. Качество воды при этом бу-

дет сохранено. В результате внедрения новой системы 

очистки воды опасные производственные объекты, обез-

зараживающие питьевую воду хлором в черте города бу-

дут ликвидированы. Администрация города Братска на-

правила на рассмотрения депутатского корпуса соответ-

ствующие изменения в инвестиционную программу ООО 

«Братскводсистема». В частности предлагается исклю-

чить из действующей программы ряд мероприятий, те-

ряющих свою актуальность в связи с переходом произ-

водственного цикла на новую систему очистки воды, и 

предусмотреть в программе мероприятие «Модернизация 

системы обеззараживания питьевой воды с использовани-

ем гипохлорита натрия на объектах водоснабжения горо-

да Братска» на сумму 13 663,64 тыс. руб. Объем финансо-

вых средств, задействованных в программе, остается на 

плановом уровне. 

Кемеровская область 

— Кузбасский парламент поддержал идею объединить 

Новокузнецк и Новокузнецкий район 

Депутаты Совета народных депутатов Кемеровской об-

ласти поддержали инициативу губернатора Амана Тулее-

ва по объединению Новокузнецка и Новокузнецкого рай-

она. С таким предложением к депутатам губернатор обра-

тился во вторник на внеочередной сессии горсовета Но-

вокузнецка. Как отмечает пресс-служба облсовета, соот-

ветствующее постановление принято в целях оптимиза-

ции осуществления местного самоуправления. «Депутаты 

регионального парламента также обратились к советам 

народных депутатов Новокузнецкого городского округа, 

Новокузнецкого муниципального района и сельских по-

селений Новокузнецкого муниципального района с пред-

ложением поддержать инициативу», — говорится в сооб-

щении. Также сообщается, что в связи с этим принято 

решение о приостановлении действия ряда законов Кеме-

ровской области, регламентирующих преобразование му-

ниципальных образований, входящих в состав территории 

Новокузнецкого муниципального района и порядок из-

брания, полномочия и сроки полномочий глав данных 

муниципальных образований. 

Новокузнецк 

— Муниципалитет планирует увеличить долю на рынке 

пассажирских перевозок 

Власти Новокузнецка планируют увеличить долю муни-

ципалитета на рынке городских пассажирских перевозок 

из соображений безопасности, сообщил исполняющий 
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обязанности главы города Сергей Кузнецов. «Сегодня 

много пассажиров перевозится именно частным транс-

портом, а зачастую нет обратной связи между нами (го-

родские власти) и частным транспортом. Замена идет 

плохо, часто выходит рухлядь (на маршруты), очень мно-

гие не соблюдают правила и требования безопасности», 

— сказал С.Кузнецов. Собеседник агентства отметил, что 

также часто бывают проблемы и со сбором налогов с «ча-

стников». «Необходимо загрузить наш, муниципальный 

транспорт и придать ему новое значение», — отметил и.о. 

мэра. По словам Л.Кузнецова, власти планируют, что «ос-

новной парк, который перевозит пассажиров, пойдет в 

увеличение в сторону нашего муниципального транспор-

та». 

Магаданская область 

Магадан 

— Сергей Абрамов назначен мэром столицы Колымы 

Его кандидатуру к рассмотрению рекомендовала кон-

курсная комиссия, которая заседала накануне. Перед на-

чалом голосования глава муниципального образования 

―Город Магадан‖, председатель Магаданской городской 

Думы, Андрей Попов обратил внимание депутатов на 

профессионализм и управленческий опыт претендента. 

Присутствовавший на заседании и.о. губернатора Мага-

данской области Владимир Печеный также высказался в 

поддержку С.Абрамова, назвав его своим соратником. 

―Он настоящий магаданец, который не просто нацелен на 

то, чтобы сделать жизнь в областном центре лучше, но и 

уже сейчас готов решать самые сложные задачи‖. – Под-

черкнул В.Печеный. В итоге С.Абрамова поддержали все 

присутствовавшие на заседании депутаты Магаданской 

городской Думы. Назначенный мэр колымской столицы 

поблагодарил народных избранников за доверие. ―Я осоз-

наю степень своей ответственности за перспективы и бу-

дущее Магадана и магаданцев, которую мы разделим с 

вами в нашей совместной работе‖. – отметил С.Абрамов. 

– «В последние годы наш город динамично развивается, о 

чем свидетельствуют социально-экономические показате-

ли 2012 года. Сейчас наша задача продолжить активную 

работу по благоустройству областного центра, наведению 

порядка в сфере ЖКХ, расселению ветхого и аварийного 

жилья, объемы которого оцениваются в 20 тыс. кв. м. Для 

этого есть хороший задел. В последние три года активно 

развивается строительная отрасль, а также индивидуаль-

ное жилищное строительство». 

Новгородская область 

— На Новгородчине приняли программу капремонта жи-

лых домов 

Правительство Новгородской области утвердило регио-

нальную адресную программу «Капитальный ремонт 

многоквартирных домов, расположенных на территории 

Новгородской области, в 2013 году». Общий объем фи-

нансирования программы, по информации пресс-службы 

правительства Новгородской области, составил 92,2 млн 

руб. Из них 38,4 млн выделил федеральный Фонд рефор-

мирования ЖКХ, 35,4 млн составили средства муниципа-

литетов и 18,4 млн - средства ТСЖ, кооперативов и соб-

ственников жилья. Документ предусматривает капиталь-

ный ремонт 29 многоквартирных домов в трех муници-

пальных образованиях – Великом Новгороде, Валдайском 

городском поселении и Новосельском сельском поселе-

нии. Именно эти муниципалитеты выполнили все условия 

предоставления финансовой поддержки за счет средств 

Фонда реформирования ЖКХ. Среди условий – передача 

в управление товариществ собственников жилья не менее 

20% жилого фонда, привлечение в коммунальный сектор 

частных организаций и другие. При этом доля ТСЖ или 

собственников помещений, которые участвуют в про-

грамме, должна составить не меньше 15% от стоимости 

капремонта. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Количество автовокзалов будет равняться 4 сторо-

нам света 

Неудобное транспортное расположение нынешнего авто-

вокзала сибирской столицы заставляют власти и бизнес 

искать новые места под строительство транспортного 

объекта. Мэр Новосибирска Владимир Городецкий про-

комментировал инициативы о переносе автомобильного 

вокзала города в другое место: – Согласен с тем, что авто-

вокзал там, где он располагается сейчас, не может эффек-

тивно решать свои задачи. Он «заперт» в сложном, с 

транспортной точки зрения, месте. Поэтому, конечно, 

муниципалитет рассматривает различные варианты для 

разрешения ситуации. Например, прорабатываем возмож-

ность строительства сразу 4 автовокзалов: на северном, 

южном, западном и восточном направлениях. Мэр отме-

тил, также, что реконструкция ныне действующего вокза-

ла – «затянулась». Вместе с этим градоначальник дал по-

нять, что реализация проекта по строительству новых ав-

товокзалов – это, во многом, задача бизнес-структур, ко-

торые должны просчитать оптимальную логистику и рен-

табельность объектов. – Возможно, уже к концу года мы 

уже будем иметь какие-то предметные разработки, – ска-

зал новосибирский мэр. 

Свердловская область 

— Свердловское минэнерго возьмет в ежовые рукавицы 

муниципалов 

Министр энергетики и ЖКХ Свердловской области Ни-

колай Смирнов издал приказ о назначении должностных 

лиц ведомства ответственными за содействие в подготов-

ке муниципальных образований области к отопительному 

сезону 2013-2014 года. Об этом сообщили в пресс-службе 

регионального правительства. Как отметил глава ведом-

ства, закрепление «кураторов» за территориями – мера, 

принимаемая не столько для того, чтобы контролировать 

соблюдение графика ремонтных работ и качество их вы-

полнения, сколько для того, чтобы на ранней стадии под-

готовки выявить самые «узкие» места в системах тепло- и 

водоснабжения и принять своевременные меры для при-

ведения их в нормативное состояние. Министр сообщил, 

что, в соответствии с утвержденным графиком, первые 

выезды специалистов на территории состоятся уже на 

следующей неделе. Начиная же с июля месяца, информа-

ция кураторов о ходе подготовки жилфонда и объектов 

коммунального хозяйства будет заслушиваться в ежене-

дельном режиме на оперативном совещании министерст-

ва. 

Екатеринбург 

— Александр Якоб подписал постановление для усиления 

общественного контроля в сфере ЖКХ 

Глава администрации Екатеринбурга А.Якоб подписал 

постановление «Об утверждении перечня мероприятий, 

направленных на информирование населения по вопросам 

в области жилищно-коммунального хозяйства и совер-

шенствования общественного контроля в этой сфере». 
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Документ наделяет горожан дополнительными инстру-

ментами контроля за деятельностью организаций, рабо-

тающих в сфере ЖКХ, и направлен на увеличение про-

зрачности этой отрасли. Постановление, в частности, пре-

дусматривает расширение функционала сайта единой де-

журно-диспетчерской системы Екатеринбурга. На порта-

ле можно будет ознакомиться с разъяснениями экспертов 

о текущих изменениях в жилищном и коммунальном за-

конодательстве. Не реже двух раз в месяц будет обнов-

ляться информация о результатах муниципального кон-

троля за деятельностью управляющих организаций. До-

кумент также регламентирует проведение еженедельных 

консультаций граждан в управлении ЖКХ и администра-

циях районов. Кроме того, за последними закреплена обя-

занность проводить ежеквартальные встречи с представи-

телями советов многоквартирных домов и управляющих 

организаций. Отдельный блок посвящен увеличению пра-

вовой грамотности горожан и их представителей в сфере 

ЖКХ. Для председателей и членов советов многоквар-

тирных домов, ТСЖ и жилищных кооперативов будут 

организованы тематические семинары и 72-часовые кур-

сы повышения квалификации по теме «Управление жи-

лищным фондом». 

Нижний Тагил 

— На стратегическое развитие муниципалитета будет 

выделен 21 млрд рублей 

Правительство Свердловской области приняло Стратегию 

развития Нижнего Тагила. Комплексная программа затра-

гивает все сферы жизнедеятельности города, на ее реали-

зацию в ближайшие три года будет выделен минимум 21 

млрд рублей. Разработчики программы считают, что она 

позволит качественно изменить уровень жизни в Нижнем 

Тагиле. Деньги будут потрачены на развитие транспорт-

ной сферы, стимулирование жилищного строительства, 

повышение активности малых и средних предпринимате-

лей. Стратегия уделяет большое внимание дошкольному 

и общему образованию. Городские школы и детские сады 

будут капитально отремонтированы. Вместе с тем запла-

нировано строительство еще четырех детсадов и двух 

школ. В городе также будет построен многофункцио-

нальный спортивный центр и реконструирован Театр 

драмы. В 2013 году на реализацию стратегии будет по-

трачено 9 млрд руб. Общий же объем финансирования до 

2016 года составит около 21 млрд руб. Авторы стратегии 

подчеркивают, что «это только начало» и сумма будет 

корректироваться в 2015-2016 годы. Свердловские чинов-

ники уверены: программа может быть рассмотрена как 

образец стратегии развития и другими городами области. 

Председатель правительства Свердловской области Денис 

Паслер заявил, что, несмотря на заинтересованность об-

ласти в развитии каждого муниципалитета, «просто так» 

давать деньги на такие программы никто не будет: «У нас, 

в свою очередь, есть свои требования. Причем они одина-

ковые для всех – и к Нижнему Тагилу, и к Екатеринбургу, 

и к любому маленькому муниципалитету. Если расходы 

будут не обоснованы, а другой муниципалитет предоста-

вит более четкую отчетность, выбор будет сделан в поль-

зу последнего». В начале года о таких суммах финансиро-

вания под 20 млрд рублей речь не шла и в помине. Так, в 

январе 2013 года губернатор Свердловской области Евге-

ний Куйвашев выделил на нее 1,3 млрд руб. Также глава 

региона поручил главе регионального правительства раз-

работать программу развития Нижнего Тагила, направ-

ленную на улучшение качества жизни горожан. В свою 

очередь мэр города Сергей Носов заявил, что у муници-

палитета уже есть конкретные социальные проекты, ка-

сающиеся развития электротранспорта, дорожной сети и 

электроснабжения, на это в ближайшие три года потребу-

ется 11 млрд руб. 

Смоленская область 

— Фонд ЖКХ выделил региону 360 млн рублей 

Правление государственной корпорации «Фонд содейст-

вия реформированию жилищно-коммунального хозяйст-

ва» одобрило заявку Смоленской области на предоставле-

ние финансовой поддержки в объеме 360 млн руб. для 

проведения капитального ремонта многоквартирных до-

мов и переселения граждан из аварийного жилищного 

фонда. Большая часть указанной суммы – 277 млн руб. 

представляет собой средства, сэкономленные при реали-

зации предыдущих программ. Из бюджета Смоленской 

области в порядке софинансирования будет выделено 

130,5 млн руб. Как сообщили в управлении по связям с 

общественностью Фонда, средства будут направлены на 

проведение капитального ремонта 45 многоквартирных 

домов, расположенных на территории 17 муниципальных 

образований, что позволит улучшить условия жизни 5432 

человек. Кроме того, предполагается расселить 42 ава-

рийных дома в семи муниципалитетах и предоставлены 

новые квартиры 552 гражданам. В общей сложности в 

2013-15 годах Смоленская область получит из средств 

Фонда один миллиард рублей. При этом 715,2 млн руб. 

будут использованы для переселения граждан из аварий-

ного жилья, 154,8 млн – на капитальный ремонт много-

квартирных домов и 113,2 млн руб. – на модернизацию 

систем коммунальной инфраструктуры. 

Тамбовская область 

— Плата за подключение к централизованной системе 

холодного водоснабжения рассчитывается индивидуаль-

но 

Прокуратурой Сосновского района в ходе проверки эф-

фективности использования финансовых ресурсов орга-

низациями коммунального комплекса, выявлены наруше-

ния в деятельности ООО «Сосновские коммунальные се-

ти». Установлено, что указанное Общество взимает плату 

за работы по подключению (технологическому присоеди-

нению) к системе водоснабжения р.п. Сосновка на осно-

вании решения Сосновского поссовета, утвердившего 

тариф на проведение работ по врезке в существующую 

водопроводную сеть в размере 2797 руб. Фактически же 

указанная сумма взимается с потребителей за подключе-

ние (технологическое присоединение) объектов капи-

тального строительства к централизованной водопровод-

ной сети р.п. Сосновка. Платеж является фиксированным 

вне зависимости от величины присоединяемой (техноло-

гически подключаемой нагрузки), а также расстояния от 

точки подключения (технологического присоединения) 

объекта капитального строительства заявителя до точки 

подключения (технологического присоединения) водо-

проводных сетей к централизованной системе холодного 

водоснабжения. Между тем, на момент принятия указан-

ного постановления полномочия по утверждению тари-

фов на подключение (технологическое присоединение) к 

системам коммунальной инфраструктуры относились к 

компетенции органов местного самоуправления. Однако 

Федеральным законом от 30.12.2012. N 289-ФЗ «О внесе-

нии изменений в Градостроительный кодекс РФ и отдель-

ные законодательные акты РФ», с 1 января 2013 года ука-

занное полномочие исключено из ведения органов мест-
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ного самоуправления. Органом регулирования тарифов в 

сфере водоснабжения и водоотведения является уполно-

моченный орган исполнительной власти субъекта РФ в 

области государственного регулирования тарифов, либо, 

в случае передачи соответствующих полномочий законом 

субъекта РФ, орган местного самоуправления поселения 

или городского округа, осуществляющий регулирование 

тарифов в сфере водоснабжения и водоотведения. В на-

шей области это Управление по государственному регу-

лированию тарифов Тамбовской области. В соответствии 

с Федеральным законом «О водоснабжении и водоотве-

дении», плата за подключение (технологическое присое-

динение) к централизованной системе холодного водо-

снабжения, рассчитывается организацией, осуществляю-

щей холодное водоснабжение, исходя из установленных 

тарифов на подключение с учетом величины подключае-

мой нагрузки и расстояния от точки подключения объекта 

капитального строительства заявителя до точки подклю-

чения водопроводных сетей к централизованной системе 

холодного водоснабжения. Таким образом, для взимания 

ООО «Сосновские коммунальные сети» платы за присое-

динение (технологическое подключение) к централизо-

ванной системе холодного водоснабжения, органом регу-

лирования тарифов должен быть утвержден тариф на 

подключение (технологическое присоединение) к центра-

лизованной системе водоснабжения для ООО «Соснов-

ские коммунальные сети». При этом в каждом конкрет-

ном случае плата за подключение должна рассчитываться 

индивидуально. Органом регулирования тарифов тариф 

на подключение (технологическое присоединение) к цен-

трализованным системам водоснабжения для ООО «Со-

сновские коммунальные сети» не сформирован и не ут-

вержден, поскольку Общество не обращалось с таким 

заявлением. В связи с чем, взимание платы за присоеди-

нение (технологическое подключение) к централизован-

ным системам водоснабжения ООО «Сосновские комму-

нальные сети» является незаконным. Кроме того, догово-

ры о подключении (технологическом присоединении) к 

централизованным системам водоснабжения заключаются 

в соответствии с типовым договором о подключении к 

централизованной системе водоснабжения, утвержден-

ным Правительством РФ. Прокуратурой генеральному 

директору ООО «Сосновские коммунальные сети» внесе-

но представление об устранении выявленных нарушений 

законодательства в сфере государственного регулирова-

ния тарифов организаций коммунального комплекса. Од-

новременно в нѐм потребовано привлечь к дисциплинар-

ной ответственности лиц, допустивших указанные нару-

шения. 

Тверская область 

— В муниципалитетах появились официальные места 

стоянок для такси 

Министерство транспорта Тверской области и УГИБДД 

УМВД России по региону рекомендовали главам муни-

ципальных образований проработать вопрос определения 

стоянок такси в местах наибольшего скопления пассажи-

ров. 11 муниципалитетов уже выполнили эту работу: мес-

та для стоянок такси выделены в Твери, Краснохолмском, 

Бежецком, Кимрском, Кесовогорском, Максатихинском, 

Вышневолоцком, Бельском, Нелидовском, Удомельском 

и Торопецом районах. Перечень можно посмотреть на 

официальном сайте Минтранса. Теперь на них предстоит 

установить специальные знаки «Место стоянки легковых 

такси». Данная мера позволит вести борьбу с нелегаль-

ными перевозчиками в рамках реализации федерального 

закона, сообщает пресс-служба правительства Тверской 

области. 

Томская область 

— По инициативе прокурора области принят закон, ка-

сающийся наделения органов местного самоуправления 

отдельными государственными полномочиями 

Вступил в силу закон Томской области «О внесении из-

менений в отдельные законодательные акты Томской об-

ласти о наделении органов местного самоуправления от-

дельными государственными полномочиями», разработ-

чиком которого выступила областная прокуратура. Осно-

вываясь на материалах надзорной деятельности, прокура-

тура пришла к выводу о наличии пробелов правового ре-

гулирования. Согласно Федеральному закону «Об органи-

зации предоставления государственных и муниципальных 

услуг» в целях соблюдения прав граждан и организаций 

порядок оказания каждой из таких услуг должен быть 

урегулирован в административном регламенте, подробно 

определяющем сроки и последовательность действий чи-

новников. Однако ни в этом, ни в других федеральных 

законах не установлено, кто именно утверждает админи-

стративные регламенты оказания государственных услуг, 

полномочия по предоставлению которых переданы орга-

нам местного самоуправления. На практике это приводи-

ло либо к полному отсутствию регламентов, либо к ут-

верждению их неуполномоченными лицами. Принятым 

законом установлена обязанность исполнительных орга-

нов государственной власти Томской области в течение 

трех месяцев со дня вступления его в силу утвердить ад-

министративные регламенты предоставления органами 

местного самоуправления государственных услуг по во-

просам социальной поддержки детей-сирот, граждан, 

проживающих в местностях, приравненных к районам 

Крайнего Севера, осуществления деятельности по опеке и 

попечительству, а также предоставления горных отводов 

для разработки месторождений общераспространенных 

полезных ископаемых. Реализация указанного закона об-

ласти позволит обеспечить права заявителей на своевре-

менное получение государственной услуги в соответствии 

с установленными стандартами. 

Томск 

— Олег Правдин: необходимо сохранить все действую-

щие сегодня льготы и стимулирующие выплаты меди-

цинским работникам 

Перед началом 33 Собрания Думы Города Томска депутат 

Олег Правдин выступил с заявлением, в котором обратил 

внимание на необходимости сохранения стимулирующих 

выплат и доплат медицинским работникам муниципаль-

ных учреждений здравоохранения при передаче полномо-

чий по оказанию медицинской помощи на региональный 

уровень. – С 1 января 2014 года намечается передача го-

родских учреждений здравоохранения в область. В свое 

время для ликвидации кадрового дефицита в городских 

учреждениях здравоохранения была проведена админист-

рацией Томска совместно с Думой Города Томска боль-

шая работа. Были введены дополнительные выплаты ме-

дицинским регистраторам, молодым специалистам «ско-

рой медицинской помощи», дежурным бригадам при ока-

зании экстренной хирургической помощи, детским вра-

чам-стоматологам. Все эти доплаты производятся из го-

родского бюджета и составляют около 35 млн руб. в год. 

Кроме этого наши ветераны, которые работали в муници-

пальном здравоохранении более 15 лет, получают негосу-
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дарственные пенсии. Хоть это небольшая сумма, но для 

пенсионеров ежемесячная прибавка в 400 руб. вполне 

ощутима. Чтобы решить проблему отсутствия кадров, 

медицинские работники пользовались льготами при по-

лучении мест в детских садах, участвовали в программе 

по социальной ипотеке. Уважаемые коллеги! Прошу ад-

министрацию города и депутатов взять под личный кон-

троль ситуацию передачи медицинских учреждений в 

региональное подчинение. Необходимо сохранить все 

действующие сегодня льготы и стимулирующие выплаты 

медицинским работникам. Иначе у нас может возникнуть 

проблема – некому будет лечить наших уважаемых изби-

рателей, – отметил О.Правдин. 

— 13,3 млн дополнительно направят на ремонт дорог 

Это решение было принято в рамках сегодняшней кор-

ректировки бюджета. Большинство изменений в доходной 

и расходной части связаны с уточнением объемов допол-

нительных безвозмездных поступлений. В целом из бюд-

жетов различных уровней томская казна получит 1,3 млрд 

рублей. 519,2 млн, в том числе 234,6 млн из фонда содей-

ствия реформированию ЖКХ, будут потрачены на рассе-

ление граждан из аварийного жилья. 538,6 млн направят 

на повышение зарплат бюджетникам в рамках субсидии 

на исполнение майских указов президента. Также поступ-

ления в размере 122,7 млн руб. пойдут на модернизацию 

системы образования. Кроме того, сегодня были утвер-

ждены передвижки в расходах. За счет экономии при реа-

лизации целевых программ и проведении конкурсов и 

торгов решено направить 13,3 млн на ремонт городских 

дорог. Изменения были внесены и в бюджет на плановый 

период 2014-15 годов: в 2015 году предусмотрены 12,5 

млн на проектирование школы в микрорайоне «Зеленые 

горки». 

— Изменены параметры разрешенного строительства 

Площадь новых зданий будет зависеть от коэффициентов 

застройки и плотности строительства. Такие изменения в 

правила землепользования и застройки приняли на сего-

дняшнем заседании городской думы. Как считает глава 

департамента архитектуры и градостроительства Влади-

мир Коренев, документы, которые сейчас регламентиру-

ют параметры разрешенного строительства, небезупречны 

и не дают возможности даже через суд найти управу на 

самовольщиков. Департамент архитектуры предложил 

ввести коэффициент застройки и коэффициент плотности 

застройки. Коэффициент застройки – это соотношение 

площади земли под объектом капитального строительства 

к общей площади этого участка. Индекс коэффициента 

будет 0,2 – а это 20% от всего земельного участка. Ново-

введение дает возможность улучшить контроль строи-

тельства. Другим важным регулятором является коэффи-

циент плотности застройки (отношение всех площадей 

зданий к площади участка) 0,4 – соответственно 40%. 

«Некоторые пользователи пытаются максимально исполь-

зовать весь участок. Если мы вводим коэффициент за-

стройки, то у нас будет возможность предъявлять требо-

вания к владельцу участка – какая именно часть будет 

отведена под строительство, а какая часть будет свобод-

на», – комментирует В.Коренев. Как только площадь зда-

ния будет приближаться к 1000 кв. м., застройщик будет 

вынужден проводить публичные слушания. Кроме того, 

будут введены ограничения по высоте жилого здания: 9 

метров до карниза и 12 м до конька, по нежилым объек-

там – до 15 м (фактически до 5 этажей). 

— Мэрия усиливает контроль за организациями, привле-

кающими мигрантов 

Городская комиссия по увеличению доходной части 

бюджета проверяет организации, желающие привлечь 

иностранную рабочую силу, на исполнение налоговых 

обязательств. Две компании, рассмотренные на заседании 

комиссии, подали заявку на привлечение иностранной 

рабочей силы в 2014 году. Выяснилось, что НДФЛ по 

данным организациям не зачисляется в консолидирован-

ный бюджет Томской области. Директор предприятий 

пояснил, что уплату налогов осуществляет головная орга-

низация, находящаяся в Санкт-Петербурге. Комиссия по-

ручила руководителю обеспечить уплату НДФЛ в бюджет 

Томска и области и до 1 июля предоставить подтвер-

ждающие документы. По итогам заседания принято ре-

шение о мониторинге предприятий, планирующих при-

влекать иностранную рабочую силу в следующем году, на 

предмет полноты перечислений НДФЛ в бюджет города и 

области. Кроме того, на комиссии была рассмотрена ор-

ганизация, оказывающая риэлторские услуги, на террито-

рии города. По информации, полученной от областного 

департамента социальной защиты населения, работники 

компании представили справки о заработной плате в 6 

тысяч рублей. На основании этих документов граждане 

воспользовались субсидией из областного бюджета на 

оплату коммунальных услуг. В ходе заседания выясни-

лось, что официального трудоустройства в этой компании 

граждане не имеют. Помимо этого, организация, в кото-

рой официально числится один человек, имеет долги по 

НДФЛ и страховым взносам. В отношении предприятия 

комиссия приняла решение инициировать проверку со-

вместно с трудовой и налоговой инспекциями. 

Ульяновская область 

— Участники XII Конференции городов-партнѐров Рос-

сии и Германии поделились опытом в сфере управления 

муниципалитетами 

Состоялось заседание рабочей группы «Инновационное 

развитие муниципалитета – инструменты повышения ка-

чества взаимодействия местной власти и общества».В 

работе «круглого стола» приняли участие Министр Улья-

новской области Татьяна Кириллова, глава города Улья-

новска Марина Беспалова, глава города Тамбова Алексей 

Кондратьев, бургомистр города Вальтерсхаузен Михаэль 

Брихци, директор Фонда «Институт экономики города» 

Людмила Рагозина и другие. «В нашем городе работают 

территориальные общественные самоуправления и соз-

данные советы председателей ТОС, благодаря которым 

системно решаются многие вопросы, обсуждаются ини-

циативы горожан. Месяц назад в каждом районе города 

были созданы общественные советы, которые позволят 

консолидировать усилия наших жителей и органов власти 

для решения различных задач», – подчеркнула 

М.Беспалова. Председатель Комитета Совета Федерации 

по федеративному устройству, региональной политике, 

местному самоуправлению и делам Севера Степан Кири-

чук отметил положительный опыт Ульяновска по разви-

тию территориального общественного самоуправления. 

«Система финансовой поддержки ТОС из городского 

бюджета – верное направление в работе местной власти. 

Таким образом, муниципалитет поддерживает инициати-

ву активных жителей, одновременно решая проблемы 

благоустройства территории, организации досуга населе-

ния», – пояснил С.Киричук. 
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— Правительство региона утвердило законопроект о 

взаимодействии органов власти и Совета муниципальных 

образований 

Документ, разработанный в соответствии с законом 

№131-ФЗ «Об общих принципах организации местного 

самоуправления в Российской Федерации», направлен на 

совершенствование совместной работы ведомств. По сло-

вам разработчиков проекта закона, подобный документ 

принят в 49 субъектах Российской Федерации. Законо-

проект устанавливает полномочия органов государствен-

ной власти Ульяновской области по взаимодействию с 

Советом муниципальных образований по различным на-

правлениям деятельности: финансовому, информацион-

ному, организационно-методическому. По мнению экс-

пертов, реализация закона позволит укрепить политиче-

скую систему, правовые институты, повысить социаль-

ную стабильность в регионе, оптимизировать объѐм и 

эффективность участия органов государственной власти 

Ульяновской области в деятельности Совета муници-

пальных образований. 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Чистота города – дело рук каждого жителя 

Завершилась череда общегородских субботников, кото-

рые в соответствии с утвержденными правилами благоус-

тройства, озеленения и содержания территории окружно-

го центра в чистоте и порядке. В первую очередь наведе-

ние порядка затронуло уличные и внутридворовые проез-

ды, а также сады, парки, скверы, площади, места общест-

венного отдыха и дворы. Руководители организаций и 

учреждений Ханты-Мансийска, предприниматели и даже 

частные домовладельцы производили уборку собствен-

ных территорий и мест, прилегающих к офисам. В июнь-

ском празднике труда приняли участие 169 организаций в 

количестве 3593 человек. На полигон твердых бытовых 

отходов вывезено 445 куб. м. мусора, в том числе крупно-

габаритного мусора. Организацию и проведение санитар-

ной уборки окружного центра координировал Департа-

мент городского хозяйства Администрации Ханты-

Мансийска. 
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